

PERIFERIA RURAL LATINOAMERICANA – ¿SUSTENTABILIDAD O SOBREVIVENCIA?

Mirosława Czerny

Universidad de Varsovia, Facultad de Geografía y Estudios Regionales

mczerny@uw.edu.pl

A pesar de una dinámica económica bien marcada, que ha caracterizado el desarrollo de los países latinoamericanos desde hace más de una década, en cuanto a sus modelos del desarrollo territorial y regional no se han notado todavía los cambios tan decisivos. El esquema regional con la polarización y la dicotomía: campo – ciudad siguen marcando los modelos de del desarrollo espacial. Mientras que las ciudades y algunas zonas incorporadas a la economía global han mejorado su nivel del desarrollo, varias zonas periféricas, especialmente rurales han quedado atrás y las sociedades no han tenido provecho de dicho desarrollo.

En la ponencia presentada aquí se está analizando algunos ejemplos de la zonas rurales de subsistencia en el Perú y su lenta incorporación al mercado global. Al mismo tiempo queda abierta la pregunta ¿si dentro de las regiones marginalizadas (con una gama tan amplia de las necesidades y de las deficiencias) existe el lugar para la discusión sobre el desarrollo sostenible? O mejor dicho si el concepto del desarrollo sostenible se puede aplicar al este fin? Saliendo de las definición tradicional del desarrollo sostenible se hace prueba de subrayar tales sus componentes que estarán capaces de apoyar a los proyectos gubernamentales del desarrollo. A base de los estudios del campo se presentara diferentes condiciones y trayectorias del desarrollo local sostenible (o no).

Palabras claves: desarrollo sostenible, periferia rural, Perú, marginalización social